

Football/Championnat national de D1, FC 105/Mangasport, 0-0, samedi dernier

## Les Mineurs, à la peine, perdent le rang de leader

MM

Owendo/Gabon

**Stade Idriss Ngari d'Owendo, samedi dernier. En match comptant pour la 16e journée du National-Foot 1, FC 105 tient tête au leader, Mangasport, 0-0. Arbitrage de Fabrice Nguembi Boulingui, assisté de Théophile Vinga et Jean Romaric Moumossi. 4e arbitre : Donatien Mangouala Yotse. Commissaire du match : Jean Félix Mba Nzé. Avertissements à Eugène Amoah (83e) du FC 105, et à Cesar Abaya (74e) de Mangasport. Terrain tracé. Pelouse nécessitant une toilette. Beau temps. Public assez nombreux.**

UNE sorte d'insouciance, conjuguée à une expression de survie, a animé les joueurs du FC 105, samedi dernier, lors de la confrontation les ayant opposé aux Mineurs de Mangasport. Lesquels, après avoir concédé ce nul vierge, perdent le fauteuil de leader au profit de CF Mounana, tombeur hier de l'USO, 2-0 (nous y reviendrons). Le schéma tactique mis en place par le coach Monguehi-Guehi en témoigne :



Photo : SYLLA

Mangasport a rendu une copie pâle face aux Canonnières.

4-1-2-3. Les intentions offensives en première période, les Canonnières, appliqués dans l'animation de cette stratégie, n'en chaient pas. Mais à l'instar de Sombelat (10e) et autres Adepoha (19e), les partenaires de Loussouké, confondant vitesse et précipitation, se montrent maladroits.

Scénario identique du côté du club de la Comilog, où Mbaye Adama (13e et 25e) et ses coéquipiers ne font pas mieux.

La reprise n'est pas loin de ressembler à une partie de ping-pong, tant le ballon passe plus de temps dans l'espace qu'au sol. Et à ce jeu quasiment brouillon et

ennuyeux, les Canonnières, volontaires, montrent plus d'aptitudes. Notamment l'envie, l'enthousiasme et la combativité, empêchant aux poulains du coach Mbo Bondjuni, souvent fébriles et attentistes pendant les séquences offensives, de développer leur jeu. Surtout que le meneur de jeu leur fait énormément défaut ces derniers temps.

« On savait que la partie devait être difficile pour nos garçons qui, tout en donnant beaucoup de ballons aux adversaires, ont, néanmoins, fait plaisir au plan de l'agressivité face aux Canonnières. Lesquels, s'ils jouent de cette manière chaque week-end, peuvent

sauver leur saison », a laissé entendre Mbo Bondjuni.

**Les équipes :**

• **FC 105** : W. Loussoueke, I. Ogbonna, A. Edzang Mvé, G. Appindangoye, C. Mouele Mouele, P. Ondo Zé (M. Obouoyi, 71e), J. Adepoha, S. Mbayu (cap), L. Sombelat (H. Mazo, 60e), G. Mouissou (P. Nakassila, 64e), E. Amoah. Entr. : François Monguehi-Guehi.  
 • **Mangasport** : L. Kant-souga, V. Inounou, M. Dinda, C. Abaya, N. Ngoran Kouassi, C. Obia Pieme, Y. Gnassa, R. Ntsitsigui (cap), G. Mundoni (D. Mayoungou, 61e), R. Ndoutoumou (L. Yackouya, 84e), M. Adama. Entr. : Mbo Bondjuni.



Photo : SYLLA

Le FC 105 a livré un match remarquable au niveau de l'engagement.

### Tous les résultats de la 16e levée

- Nguen'Asuku/USB, 0-1
- Stade Migovéen/POG FC, 2-2
- Stade Mandji/Missile FC, 1-0
- FC 105/Mangasport, 0-0
- Akanda FC/Olympique de Mandji, 1-2
- AO CMS/AS Pélican, 1-2
- USO/CF Mounana, 1-2.

### Programme de la 17e journée

Demain, mardi 31 mai 2016 :

- A 14h00 à Idriss Ngari : AO CMS/Stade Migovéen
- A 16h00 à Idriss Ngari : FC 105/Nguen'Asuku
- A 16h00 à Henri Sylvoz : Mangasport/Akanda FC
- A 16h00 à Augustin Monedan : Missile FC/USB

Mercredi 1er juin 2016 :

- A 16h00 à Nzeng-Ayong : USO/Stade Mandji
- A 16h00 à Jean Koumou : AS Pélican/CF Mounana
- A 16h00 à PC Divounguy : POG FC/Olympique de Mandji.

## Lucarne

### Spirale

LA Sierra Leone (0-1 à Freetown) fin mars, trois jours après une victoire (2-1) presque en trompe-l'œil des nôtres à Franceville ; la Mauritanie (0-2 à Barcelone) samedi : les Panthères du Gabon sont clairement dans une spirale négative. Notre envoyé spécial en Catalogne n'hésitant pas, de son côté, à parler de précipice dans lequel est désormais tombée notre sélection nationale. Dans tous les cas, et peu importe si la rencontre du week-end était purement amicale, le rouge est mis. L'urgence concernant aussi bien le staff, son management que les joueurs, dont certains apparaissent aujourd'hui comme d'authentiques divas auxquelles on ne peut rien refuser, pas même des défécations sous des prétextes fallacieux. Est-ce en raison de cette assurance quant à son avenir affichée lors de sa conférence de presse d'annonce de la liste des sélectionnés pour ce Gabon-Mauritanie et le Côte d'Ivoire-Gabon qui va suivre ? Il y a une forme de désinvolture chez le sélectionneur Jorge Costa – que ne contrebalancent pourtant pas les résultats franchement médiocres obtenus sous sa férule – qui pousserait n'importe quel dirigeant à lui signifier la porte. Comment croire encore ce technicien capable des performances souhaitées par le public lors des éliminatoires pour le Mondial 2018 et au cours de la phase finale de la Can-2017 sur notre sol ?

En coulisses, il ne tient pas son groupe. A commencer par son capitaine Pierre-Émerick Aubameyang, trop souvent absent, parfois pour des raisons incompréhensibles, mais que lui le coach est le premier à mettre en avant. A l'exemple de cette histoire de transfert que négocierait l'attaquant de Dortmund. Comme si ce dernier (dont son club ne semble pourtant pas spécialement disposé à se séparer) n'avait pas d'agent. Comme si l'affaire, à supposer

qu'un transfert soit effectivement dans les tuyaux, ne pouvait se faire qu'à l'intérieur de la fenêtre correspondant à ces deux semaines de rassemblement des Panthères. Sur le terrain, Costa ne sait pas davantage où il en est. Lui qui, à la surprise générale, ainsi que relaté par notre envoyé spécial, milite pour un retour à un 4-3-3 auquel chacun a pu assister à la faillite, tout en reconnaissant qu'il ne dispose décidément pas de joueurs pour appliquer le système en question. Qu'il juge par la suite – et c'est une évidence – que le système a peu d'importance, mais que c'est l'animation qui compte, cela ne change rien à l'affaire : cet homme est perdu.

Et il y a peu de chance que les joueurs l'aident à se retrouver et à remettre les choses à l'endroit. Malgré la confiance quasi-aveugle qu'il témoigne à la plupart d'entre eux, ces derniers semblent avoir compris qu'ils couraient précisément peu de risque de perdre leur place, qu'ils jouent en clubs ou pas, que leur niveau général pose problème ou pas. Et comme ils bénéficient d'une belle excuse, commode à nos yeux : il s'agit de matches sans enjeu, de surcroît à une période, pour ce qui est de celui de samedi, où l'on semble davantage pressé de partir en vacances... C'est oublier que les enjeux, dans un tel contexte, c'est aux Panthères elles-mêmes de se les créer, par exemple en s'inscrivant dans une dynamique de victoires et en se forgeant un vrai mental de "gagneur".

Moyennant quoi, les voilà aspirées par le vide si elles n'ont pas, après ce double revers face à des adversaires pourtant pas étiquetés comme des cadors sur le continent, déjà touché le fond. Evidemment, on pourrait se consoler en se persuadant qu'on ne peut que remonter désormais. Mais gare – surtout si ne sont pas prises les bonnes décisions – à ces spirales dont on sort difficilement !

M.A.

...au Gabon...

agnangoulé...

facebook.com/tuesaugabon